
! 老帅徐根宝要砸钱引进高水平外援

本报记者 周国强 摄

体育新闻
新民网：www.xinmin.cn 24小时读者热线：962288 读者来信：dzlx@wxjt.com.cn A212013年5月30日 星期四

首席编辑∶蒋家风 视觉设计∶窦云阳

说再见
!"#$年 %月 $日。孙吉忘不了那一天。

“杭州绿城对阵南昌队的比赛，我争顶头球，颈
椎受了伤。”此后的联赛，孙吉一个人回到上海
康复，但他没想到那是他人生一拐点。
“当时只是觉得脖子有些麻木，一段时间

里，头颈不能转动。现在虽然康复得挺好，但家
人和医生担心我再上场踢球会有风险。”健康
第一，孙吉在本赛季选择退役。

离开赛场，孙吉心里有遗憾。肇俊哲 &%

岁、李玮峰 &'岁、孙继海 &(岁……中超联赛
“常青树”不少，孙吉觉得自己如果不是受伤，
也可以成为他们中的一员。“在绿城时，无论是
体能训练还是测试，我总能排在前三位。不踢
了，真有点可惜。”
如今在球场外，孙吉有更多时间观察和思

考。“其实，大龄职业球员不容易。以前，我在场
上踢球，累的时候，回家从晚上一直能睡到第
二天下午。”孙吉说，球迷该把更多掌声送给
“李玮峰们”。

再择业
孙吉的父亲是大学教师。退役后，父亲和

他长谈过一次，他对儿子说：“你踢球这么多
年，兢兢业业，在国家队和国奥队为国效力过。
现在退役了，是又一次选择。”

今年 &月，孙吉开始做足球评论员。!个
多月时间，从中超到英超、欧联杯，他一口气讲
了二十几场比赛，受到好评。

“以前，我从来不熬夜，但现在不一样了。”
像解说欧联杯，有时候要从凌晨 %时讲到早晨
(时。“出了直播间，天已经亮了。然后回家睡
觉，接下来的几天像在倒时差。”
除了当解说嘉宾，孙吉还关注青少年足球

发展。他通过朋友，结识了一些国际足联和亚
足联的讲师。“培养青少年，要有愚公移山的精
神。如果，我当青少年足球教练，重在培养孩子
们的兴趣。培养一个职业球员不容易，但要培
养一些喜欢足球的小孩子，让他们成为球迷，
先为中国足球呐喊。”

兄弟情
孙吉退役了，弟弟孙祥还继续在绿茵场上

追求“足球梦”。
“孙祥的每场比赛，我都会去关注。”孙吉

说自己不仅看恒大的比赛，还关心恒大对手
的情况。今年亚冠联赛，恒大与澳大利亚中央
海岸水手队争夺八强席位，孙吉提前看了水
手队和贵州人和的比赛。赛前，他给弟弟打电
话。“澳大利亚球队凶狠，但也并不可怕，只要
顶住他们上来的三板斧，站稳阵脚，你们就有
机会赢球。”果然，客场挑战水手，孙祥和队友
顶住压力，以 !比 $从澳大利亚带回了一场
胜利。随后，他们又主场战胜对手，挺进亚冠
八强。
相比成绩，孙吉更关心弟弟的身体。“肌肉

紧了要去做按摩。睡眠质量如何？年龄大，实在
累了可以和教练商量少跑一些……”每次电
话，他都要叮嘱弟弟。 本报记者 钟喆

! ! ! !锋线萎靡，外援乏
力，让年轻的上港队在
中超赛场陷入困境。不
过，这种局面或许即将
得到改变———在昨天
下午的媒体通气会上，
主帅高洪波证实，球队
正在积极准备引进一
名强力外援前锋，而目
标很有可能正如媒体
此前透露的那样，是澳
大利亚超级联赛冠军
中央海岸水手队的主
力中锋伊比尼。

上周末小负青岛
中能之后，上港惨遭
五连败，目前仅仅排
名联赛第十三名，只比
武汉卓尔、长春亚泰和
天津泰达稍好，与前六
的目标相去甚远。前
$$轮比赛，上港只打
入 $$球，而且全部由
本土球员完成。由此，
老帅徐根宝干脆提前
把冬训期间签约的外
援迪克森提前解约。
在中超各队都不惜投
入的背景下，上港想
要站稳脚跟，引进一
名有得分能力的强力
外援迫在眉睫。
一天前，澳大利亚足协官网透露，来自

中国的东亚俱乐部正在对中央海岸水手队
的前锋伊比尼报价，为其开出的年薪甚至
是现在的三倍。对此，高洪波昨天并没有习
惯性地否认。“最近教练组一直在开会研究
更换外援一事，我们手头有几个人选，但俱
乐部目前只是跟相关球员和经纪人在接
触，能不能走到双方签字这一步还不好
说。”他表示，“我们希望今年夏天球队在外
援方面能有所改变。之前的 $$场比赛外援
都没有进球，这次肯定要引进那种能够得
分的外援。”
从目前的信息来看，澳超冠军中央海

岸水手队前锋伊比尼的可能性很大。今年
!"岁的伊比尼身高 $)**米，身体强壮，是
一名典型的高前锋，入选过澳大利亚国青
队，还曾获得过澳大利亚青年联赛金靴，为
水手队出场 +'次并攻入 $'球外加 +次助
攻。有趣的是，今年的亚冠八强淘汰赛中，
广州恒大的对手正是中央海岸水手，伊比
尼两回合都是首发出场。

由于伊比尼的合同仅剩半年，中央海
岸水手队目前的财政状况又颇为窘迫，因
此上港队想要得到这名前锋并不需要花
费太多的转会费。而以澳超的收入水准来
看，即便上港开出三倍的年薪，放在国内
其实也不算多高，这笔交易成功的可能性
不小。 本报记者 关尹

! ! ! !这样两支上海球队，留给外界最大的印
象就是特点“雷同”。十几年来，徐根宝一直强
调的“有脚下，走遍天下都不怕”，而少帅朱炯
这些年在打磨申鑫时，同样秉承细腻的海派
风格，即便输球也不改打法。正因为如此，他
们在上海都拥有一批忠实的拥趸。

有趣的是，这场比赛对于两位主教练来
说也有着不一般的意义。球员时代，申鑫主
帅朱炯是东亚俱乐部主席徐根宝的得意门
生，而上港主帅高洪波也是徐根宝的大弟
子，周日的德比更像是一场同门师兄弟间的
较量。

在昨天的媒体开放日上，高洪波也谈到
了对手。“申鑫最近发展的势头很好，也有不
少很不错的队员，是一支很有特点的球队。
其实我们现在的状况就像是申鑫赛季开局
阶段，但申鑫已经慢慢调整过来了，接下来
就看我们能否尽快做到。”他还表示，对申鑫
阵中的两大核心王赟与凯撒，将做针对性的
布置。“年初时申鑫就说过凯撒的进球效率
比恒大的穆里奇还要高，而且价格也非常
贵。刚开始可能跟球队的融合不是很好发挥
一般，现在已经完全进入了角色，所以我们
对凯撒的控制及防守必须加强，包括对王赟
也是。”

上一轮，申鑫客场 &比 $ 逆转战胜长春
亚泰，正是凯撒与王赟联手攻入 & 球，老将
王赟似乎找回了职业生涯第二春，场上的感
觉非常不错。对于即将到来的新上海滩德
比，曾经参加过多次与申花德比的他直言：
“上海有两千多万人口，关键是踢出好看的
足球。我觉得上海有 &支球队并不多，重要
的是要有自己的特点。我很期待这场比赛，
对手是一支我很喜欢的球队，而且打法跟我
们相似。希望两支球队都能发挥出自己的水
平，踢出一场纯粹的足球奉献给球迷。”至于
胜负，他认为：“更有取胜欲望的球队将取得

胜利。”
相比年轻的上港，王赟认为申鑫的优势

在于“年老”。“他们很年轻，我们有更多的经
验，毕竟上港是第一年打中超，而我们已有多
年的经验。中超不同于教学赛，有时候只要你
犯一个小小的错误，就会失利。”言下之意，他
更看好自己的球队获胜。

对上港而言，近来状况不是太好，已经遭
遇五连败，球队上下承受着不小的压力。相比
之下，申鑫最近则是一胜一平，势头良好。外
援方面，巴乙金靴凯撒已经收获 +球，再加上
坐拥主场之利，胜利的天平似乎更偏向申鑫。
这场新上海滩德比，谁能笑到最后？

本报记者 关尹

同门师兄弟 同属技术流

谁才是技术足球之王
新上海滩德比周日一触即发
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还在围着足球转
———孙吉离了球场离不了足球

上海
滩德比，来
点新鲜的
看看？别
急，马上就
有。本周日
晚，申鑫与
上港之间
的首次中
超对话，或
许将牵扯
出新的恩
怨情仇。两
支同属技
术流派的
球队，至少
会引发一
个热门话
题：谁才是
技术足球
之王？

离开绿茵场，孙吉的生活还在
围着足球转。

昨天，新民健康大讲堂走进长
宁，孙吉一身休闲装，给社区居民
讲讲自己的足球经历，普及运动、健
康知识。大爷大妈见了喜欢得眉开
眼笑，还打听他弟弟孙祥的生活。

本赛季，孙吉正式退役。但，他
的生活没有离开足球。“足球，是我
的事业。以前，我在球场上自己踢，
以后想培养小孩子踢球。”
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! 孙吉一身休闲装! 走进新民健康大讲堂!讲

述自己的足球经历 本报记者 楼文彪 摄
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